

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director: JULIO PADILLA.

Dirección y Administración: 7a. Av. Este, No. 344

AÑO IV

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 24 DE JULIO DE 1923

NUM. 1132



Voces ciudadanas

Nuestros anhelos

De un completo conocimiento y de una profunda meditación de las necesidades de los pueblos, nacieron las bases constituidas del Partido Reformista. No las engendró el ambicioso capricho de un hombre, ni las tendencias meramente políticas de un bando. Ellos responden al clamor general de los pueblos. Sus diez y ocho artículos son otros tantos remedios a nuestras grandes calamidades. El sereno estudio de ellos, con la plena garantía de su cumplimiento, atraen a todo ciudadano desapasionado y consciente.

Parece ahora que los hombres atolondrados por ese engañoso espejismo de viejas y viciadas políticas que de nuevo se les presentan, hayan perdido la memoria y no recuerden ni de los individuos ni de los hechos de ayer; aún más, parece que hasta el propio sentir de hoy olvidan y desconocen que nos movemos y vivimos si no lo mismo, peor que ayer, peor que hace cinco, diez o más años y olvidan que los hombres que capitanean, Jiménez y Echandi, son los mismos que en una u otra forma nos han gobernado y que en esos tiempos sirviéndonos de directores de nuestra administración pública, en vez de guías expertos, resultaron vulgares conductores, que de vericuetos en vericuetos nos han llevado al más intrincado laberinto político, social y económico; que en vez de celosos guardianes resultaron poltrones y dormilones bedeles que han dejado perderse todo: nuestra moralidad, nuestros haberes y hasta nuestro nombre, que hoy nos costará el pago de cien millones recobrarlo; deuda resultante de los manejos que esos señores han efectuado; y son los mismos que hoy sin bochorno pretenden continuar en esa argolla interminable, argolla de deslealtad, de opresión y desgobierno.

Medite el pueblo, recapacite y vea que en los directores del echandismo y jimenismo encuentra las mismas figuras de relumbrón que año tras año nos han mandado, sirviendo a todos los gobiernos en su obra nefanda de dilapidación y ruina; siguiéndose a los centuplicados impuestos con que nos agobian la escandalosa francachela en que los malgastan.

Las reformas de nuestro bando nada tienen de anárquicas; ellas se basan en la justicia, vilmente burlada por los gobernantes; y el ciudadano Jorge Volio, que trabaja por restablecer el reinado de la justicia, no es un anarquista revoltoso, es un verdadero héroe reformador, que dispuesto ahora a ceñir sus sienes con las espinas que le proporcionará esta esforzada lucha, verá enseguida su frente ornada con los nimbos de gloria que le otorgará el pueblo agradecido.

Leyes tenemos en demasía, pretendemos que se cumplan las buenas y se destierren las nacidas del egoísmo, de la avaricia, de la absorción, de la opresión al pueblo y de la propia comodidad que se repongan por otras que sean la salvaguardia de los intereses de la comunidad, que den facilidades al pueblo para el trabajo, que defiendan el fruto de esos trabajos de los recargados impuestos de hoy, que todo se lo absorben en beneficio de unos pocos, que de eso viven.

Debemos sacudir el yugo de esa tiranía de la aristocracia y del dinero, que nos ha esclavizado y nos tiene en la miseria.

El ciudadano que aún persista en ayudar a esos mismos que lo tienen oprimido en todas sus manifestaciones de la vida, falta a sus deberes patrios y descorazonado lega a sus hijos su misma opresión.

MANUEL ANTONIO SOLANO

Paraíso, 20 de julio de 1923.

De Puntarenas

De San José regresó don Leonidas Poveda. De Nicaragua vino doña Mercedes de Barquero.

Para San José salió la familia del doctor Justo Pastor López.

En este Puerto se encuentra don Sergio Carballo.

Doña Ernestina R. de Jiménez regresó de la capital.

Doña Clemencia Guido se encuentra de temporada en este Puerto.

Don Luis París marchó para la capital.

Don Maximiliano Soto y su apreciable señora llegaron de la capital.

CORRESPONSAL

Bienvenida

Al hogar del esforzado obrero nicaragüense don José del Carmen Gutiérrez y su estimable señora esposa doña Leonor Ponce de Gutiérrez ha llegado una linda chiquitina, por lo que felicitamos a sus regocijados padres, deseando para la preciosa chiquitina muchas flores en su camino por la vida.

Matrimonio

Se efectuó la boda de don Guillermo Fuentes con la estimable señorita Ella González.

Por la eterna felicidad de los jóvenes contrayentes formáramos nuestros votos.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, Mo. U.S.A.

Comité de Veladas

El Comité Central de Veladas Reformista, hace saber a todos aquellos a quienes pueda interesarles, que los espectáculos organizados por ella son exclusivamente a BENEFICIO DEL PARTIDO y que las personas que deseen presenciar el espectáculo cualquiera que sea su condición o calidad no podrán entrar a las Veladas si no van provistas de una entrada COMPRADA EN LA TAQUILLA DEL TEATRO.

Los que contravengan esta disposición emanada del Comité de Veladas, se expondrán a ser rechazados en la puerta del Teatro.

Por el Comité Central de Veladas Reformistas,
J. C. SOTILLO PICORNELL
Presidente.

FRANCISCO DE MENDIOLA
Secretario.

Duelo en Alajuela

En la ciudad de Alajuela murió después de breve enfermedad, una gentil hermana del caballero nuestro querido amigo don Aurelio Salazar.

Murió la señorita Salazar en la plenitud de su vida, cuando las ilusiones y los ensueños aoldaban en su virtuoso corazón.

A la inconsolable madre, y a sus afligidos hermanos, les enviamos por este medio nuestra más viva y sincera muestra de condolencia.

LA PRENSA

Diario de la vida nacional

Precio: ₡ 2.00 al mes

Director:

JULIO PADILLA

Redactor:

CARLOS JINESTA

Colaborador:

JOSE MARIA ZELEDON (Billo)

Administrador:

LESMES SAUREZ

APARTADO P. SAN JOSÉ, C. R.

Administración: 7ª avenida E.

Nº 344

El match del domingo

El domingo, en la Sabana, se efectuó un interesante match entre las primeras divisiones de los clubs La Libertad y el Cartaginés.

El match era a beneficio de los presos de la cárcel.

Las señoritas de la Cruz Roja cobraban cincuenta céntimos por los asientos.

Ganaron los jugadores de La Libertad quienes fueron muy aplaudidos.

Próxima boda

En breve se efectuará en Puntarenas, la boda del caballero don Manuel A. Gutiérrez con la gentil señorita Yolanda Fallas.

Por la ventura eterna de sus futuros esposos hacemos sinceros votos.

El Gral. Volio en Atenas El pueblo lo aclama

El sábado pasado, el General don Jorge Volio, visitó al bello y viril pueblo de Atenas. A su encuentro fue una numerosa cantidad de entusiastas y sinceros reformistas.

Atenas estaba de fiesta con la llegada del Jefe de un partido de libertades y de redenciones patrias. Se efectuó una reunión hermosísima con más de mil concurrentes que vitoreaban al General. El señor Volio pronunció un elocuente discurso, en el que puso de manifiesto las altas miras y las claras vistas de esta causa redentora. Los partidarios escucharon con fruición sus patrióticas palabras y le aplaudieron a porfía.

En la noche del mismo día, los nobles atenienses le obsequiaron con una serenata, a la que asistió todo el pueblo en demostración de cariño y admiración.

El gallardo pueblo ateniense ha correspondido con entusiasmo plausible al llamamiento de los costarricenses reformistas!

EMILIA SALAZAR

En la ciudad de Alajuela murió la gentil y espiritual señorita Emilia Salazar, que pertenecía a una de las familias más distinguidas de la sociedad alajuelense.

Emilia era inteligente en gran manera y de sentimientos exquisitos. De su recordado padre heredó su talento y de su buena madrecita la belleza de su corazón.

Sobre su tumba colocamos una diadema de brillantes que tienen la refulgencia de los hermanos afectos que dejó sobre el haz de tierra la bondadosa Emilia.

La reunión reformista de anoche

Ayer noche, en el Teatro Actualidades, se verificó una reunión reformista con asistencia de más de setecientos ciudadanos. El local resultó ya pequeño para dar cabida a los reformistas que concurren a estas reuniones ordinarias.

Tomaron la palabra varios oradores, quienes dieron cuenta del resultado victorioso de sus giras por distintos puntos del país.

La concurrencia aplaudió a todos los oradores que, con palabras vibrantes llevaron el convencimiento de sus nobles prédicas a todos los corazones.

Fallecimiento

En París falleció la muy apreciable dama doña Otalía Forrester de Laprade, madre del caballero don León Laprade.

LA PRENSA envía por este medio su más sentido pésame a don Henry Laprade, a la señorita María Rosa Laprade y doña Margarita v. de Laprade.

Muere

Da. Eulalia Salazar

En esta capital murió la apreciable señora doña Eulalia Salazar, esposa del caballero don Trinidad Bustamante.

Al señor Bustamante y a la demás familia doliente le enviamos nuestro más sentido pésame.

Sorteo de la Cooperativa

El domingo se verificó el sorteo número 25 de la Cooperativa, saliendo favorecido el número 48 que pertenece al señor don Domingo Hernández.

Felicitamos a dicho señor por su buena suerte.

Nacimientos

Fernando, hijo de don Rafael A. Soto y María Teresa Vargas.

Olga, hija de don José González R. y su señora esposa Dolores Coto.

Ovidio, hijo de don Filadelfo Villalobos y doña Ernestina Chaves.

Muere Eusebio Soto Saborío

En esta capital murió ayer noche el caballero Eusebio Soto Saborío.

Hoy a las cuatro de la tarde, saldrá el cortejo fúnebre de la Iglesia de la Dolorosa.

El señor Soto fué un cumplido caballero, trabajador incansable, que fué muy estimado y apreciado por sus amigos todos.

A su afilida esposa doña Manuela Alvariz de Soto, a sus hijos Antonio María y señora, Manuel Francisco y señora, José Joaquín y señora y a la demás familia doliente, le enviamos nuestro más sentido pésame en esta hora de profundo dolor.

La fiesta en el Hospital de Heredia

El jueves 19 con motivo de ser el día de San Vicente de Paul se celebró en el hospital una hermosa fiesta religiosa, asistiendo la Banda Militar, dicho acto comenzó a las nueve de la mañana, con seis atronadoras bombetas, y acto seguido se dió comienzo a una misa solemne con orgullo, predicando el señor cura de Barba don José Joaquín González, asistiendo todos los miembros de la Junta Central y bastante concurrencia de particulares; este día fue de gloria para los pobres enfermos, por cuanto todo el día fueron muy visitados. Así mismo tuvimos impresiones bellas, al ver adelante que tiene el Hospital; pues hay en él un hermoso jardín, y un aseo esmerado; gracias a nuestro amigo Director del Hospital don Liborio Vargas.

CORRESPONSAL

Duelo en Heredia

En la ciudad de Heredia murió el señor don Nicolás Calva, miembro la colonia italiana.

El entierro se efectuó con bastante acompañamiento, el señor Calva era muy querido y estimado.

A la familia doliente le enviamos por este medio nuestra sincera expresión de dolor.

Boletín

Hemos recibido el número dos del Boletín del Departamento de Agricultura, perteneciente a junio de 1923.

Trae artículos de don B. R. Yglesias, muy interesantes e instructivos. Agradecemos el envío.

Aniversario

Ayer hizo dos años que falleció en esta capital, la recordada dama doña Juanita Castillo de Castillo, esposa que fué del caballero don Enrique Castillo, Encargado de Negocios del Perú.

Nuevo heredero

El hogar del señor don Alejandro Rueda y su señora esposa doña Rosa Porras, se encuentra de plácemes con la feliz llegada de un precioso varoncito.

EL REFORMISMO ES UNA MONTAÑA DE PRINCIPIOS

Sola y pura se destaca en el horizonte de la Patria

La sesión pública de anoche celebrada en el Club Central del Partido Reformista, fue un acto interesante que merece mención especial de nuestra pluma.

Un jornalero humilde de La Rivera de Belén, llamado Natividad González, músico él y poeta por añadidura, solicitó la venia del Comité Ejecutivo para recitar un largo poema que titula — y con razón, "La proclama del jornalero".

El Comité no pudo negar esa licencia ni la negará jamás para que la voz de los trabajadores de los campos venga a hacerse oír en la asamblea de los trabajadores de la ciudad. Estos dos valiosos elementos de la vida ciudadana aún no se han comprendido ni se han identificado. El día en que este fenómeno de comprensión se opere y el uno sea la inteligencia organizadora y el otro la fuerza sistematizadora que respalda la acción prolífica, caerán por sí solos los viejos prejuicios que dividen en castas más o menos perceptibles el lote de los hombres.

Pretender la realización de este fenómeno social legítimo, es la gran virtud del Partido Reformista. Es éste también el motivo supremo que lo convierte en blanco del odio implacable de los preceptores políticos que sienten orgullo bajo el soplo la armonía convencional que forma el templo de las liturgias misteriosas.

El señor González dijo sus versos con esa frase campesina, simple y al parecer, pero escamada de milicias corrosivas.

Vean si no esta estrofa:

"¿Cómo vive el obrero?
El que trabaja al jornal
compra del agua a la sal
con cinco que mantener,
cuatro hijos y la mujer,
con un jornal reducido;
comprar diario, hacer vestido
estando todo tan caro...
¿Qué le importa al rico avaro
ni al Olimpo endurecido?"

Vean si no esta otra:

"Esta Patria es muy pequeña
pero grande el Presupuesto,
pero siempre el mejor pues to
el Olimpo desempeña.
La Argolla siempre se adueña
del bastón presidencial;
guarda el oro, da el metal,
de plata ni señas queda
y nos deja por moneda
la envoltura del tamal".

Escuchen una más:

"El pueblo vive agobiado
bajo las contribuciones
y con deudas de millones
está el país enjarranado.
Si no hay, se pide prestado
para tanto comelón
que a costa de la Nación
vive aquí sin trabajar
y no sabe ni afilar
un chingo en el molejón".

Entre la delirante ovación de la concurrencia que llenaba de bote en bote nuestro espacioso club, el campesino trovero descendió de la tribuna dejando en el auditorio la profunda emoción de la verdad dicha así, como quien no quiere la cosa, con palabras rústicas, de esas que hasta ahora sólo se habían creído propias para proferir la blasfemia impotente con que se aviva el paso de la yunta resignada en las polvosas carreteras o en los fecundos y ajenos campos labrantíos.

Siguió una inspirada plática sobre el alcoholismo del compañero don Francisco Fernández, obrero del ramo de carpintería. El ataque razonado y clamoroso que este inteligente muchacho hizo contra la Fábrica Nacional de Licores, es una de las notas cívicas más vibrantes de cuantas en esta contienda ha dado al país el arpa de la conciencia obrera, y los repetidos aplausos conque

era a menudo interrumpida su oración, han demostrado cómo la clase de los "chicheros", como cruelmente se les llama, es la única capaz de derruir alguna vez, con la fuerza incontenible de su propio e intenso sufrimiento, esa bastilla de iniquidad, representación permanente de un sistema tributario injusto y desmoralizador que caerá cuando toquen diana las trompetas de la renovación.

Don Octavio Montero, el esforzado y exquisito Gil Sol cuya pluma hace días que falta en esta PRENSA, hizo una pintoresca reseña de la gira de nuestro candidato por el Cantón de Atenas. Vitores, agasajos, aclamaciones delirantes, tumultuosas muestras de adhesión entre las masas que habían permanecido neutrales, gestos de entusiasta generosidad realizados por los directores de la opinión independiente, todo un desfile de brotes de ciudadanía que hacen renacer la esperanza, ya casi marchita, en un futuro de gloria para Costa Rica.

Nosotros también dijimos nuestra palabra en esa noche de gala para el Partido Reformista. Y la dijimos para arrancar de los leales pensamientos que nos han seguido en esta campaña de bien público las sombras de una preocupación que de los campos contrarios se arroja lentamente sobre nuestras banderas.

No, nosotros los reformistas, los que hemos traído a la estocada cívica un pendón de principios que sostener y un escudo de convicciones para defenderlo, no polemamos, ni debemos, ni queremos hacer alianzas de ninguna especie con "partidos extraños a esos principios" que despectivamente llaman "basuras de la calle" sedicentes mentores de la cultura nacional.

El Partido Echanista tiene su programa, un programa incoloro al uso antiguo, que nada dice al ansia renovadora del supremo minuto que vivimos. No tiene, pues, afinidad alguna con nosotros. Y el Partido Jimenista no tiene Programa. Los conocidos intereses que se amparan a la sombra de un prestigio personal que ya tramonta la cumbre de la vida, no pueden ser jamás nuestros aliados, porque a ellos no los alienta el férvido idealismo que gira como una estrella majestuosa nuestras marchas hacia la felicidad de Costa Rica.

El hecho de que el apreciable doctor Montero hubiera venido a honrar noches pasadas nuestra tribuna para decirnos un mensaje de confraternidad, sólo está señalando una loable intención de ese caballero que acaso traduce con fidelidad un ansia colectiva de las sinceridades que en torno de la bandera azul se han congregado. Acaso marque el derrotero que al fin tomará la gran masa popular honrada del jimenismo cuando, frente al peligro que amenaza de nuevo el honor de la República, rompa bravamente sus vinculaciones con los "conocidos intereses" que aún batallan por desviar las corrientes naturales del pueblo, y vengan a colocarse bajo nuestras banderas.

Nosotros continuamos solos. Sentimos la tempestad que se acerca, pero vamos rezando un evangelio de libertad y de justicia; y a la luz siniestra de los relámpagos amenazadores, buscamos el amplio campo, limpio de peligros, huyendo de los árboles centenarios en cuya ramazón graznan los cuervos asustados.

BILLO

AZUCAR

Bueno y barato Solo consigue donde

José Andrés Coronado

Esta noche se reúnen generosas reformistas

Esta noche, en el Teatro Actualidades, se reunirán varias apreciables damas reformistas, con el objeto de celebrar una asamblea en la que se tratará de impulsar la propaganda del Partido. Muy bello y noble nos parece esta simpática idea.

Por este medio, se invita a dicha asamblea a las damas reformistas.

Certamen de belleza

En la Ciudad de Santo Domingo de Heredia hay abierto al presente un Certamen de Belleza. El tercer resultado dió el siguiente resultado: la señorita Julia Villalobos con 220 votos, Alice Zamora con 187 y Marina Valenciano con 160 votos.

Duelo en Puriscal

En Santiago de Puriscal falleció la muy estimable señora doña María Cascante. El entierro se verificó con bastante acompañamiento. Por este medio enviamos nuestro más sentido pésame a sus hijos Juan, Avelino, Joaquín, Luisa, Jesús José y Mercedes Cascante, y a la demás familia doliente hoy sumida en profundo dolor.

Sociales

Don Francisco Aguilar Barquero ha continuado enfermo.

De Tres Ríos vino doña Dora M. de Mark.

Doña Elisa v. de Jiménez salió para Panamá.

Don Gerardo Castro M. regresó de Cartago.

De Alajuela vino la señorita Carmen Sibaja.

Sor Gabriela, Superiora del Hospital de San Juan de Dios, se encuentra muy enferma.

Don Elías Vargas ha seguido mejor.

El niño de don José Vicente Salazar ha mejorado.

Muere don Benjamín Cruz

En los talleres del Ferrocarril al Pacífico, murió repentinamente el honorable trabajador don Benjamín Cruz. El señor Cruz murió de un ataque apoplético.

A la familia doliente le enviamos nuestro más sentido pésame.

Academias

En la residencia del doctor Fonseca se han estado verificando algunas academias de baile a las que concurren muchas señoritas y varos cub llenos de esta sociedad.

Nuestra dirección

La Redacción y Administración de LA PRENSA, han quedado instaladas en la esquina Avenida Este, número 344 de la calle Varas de la ciudad de Heredia. La "Marta" en la casa de don Ricardo Falcó.

Cigarrillos LIBERTY

Solemnes cultos religiosos de la Virgen del Carmen en la ciudad de Heredia

Como en ningún año, se ha celebrado la fiesta del Carmen en esta ciudad como en este año. Desde las vísperas se notaba gran entusiasmo como siempre, y en toda la ciudad se veían los corazones alegres y semblantes sonrientes, de esta ciudad católica al ver que se acercaba esos días de gloria, en que todos los heredianos lo celebramos solemnemente todos los años.

El domingo 15, a las 12, empezó la grandiosa fiesta con doce atronadoras bombetas, descargas, Aves Marías cantadas y un grupo de la banda amenizando el acto; a continuación fué el acto de imposiciones de escapularios con más de doscientas personas que se hicieron carmelos; hermosas jovencitas se acercaban al altar, para ceñirse el sello de honor, el sello de salvación que es el escapulario de la Santísima Virgen del Carmen; a las seis de la tarde, lo mismo que a las doce, y a continuación rosario solemne y después un lucido juego de pólvora.

El 16, a las cinco de la mañana, alborada, bombetas y saludo a la Virgen con un repique de campanas y música; a las nueve gran procesión con la imagen por la calle, y numerosa concurrencia; a continuación misa solemne y sermón; a las seis y a las ocho, lo mismo que el día anterior y un hermoso juego de pólvora.

El 17 igual al día anterior dando comienzo en la esquina del Carmen la retreta a las ocho de la noche, después del rosario y mientras estaban en el concierto, se quemaba un artificio y lucido juego pirotécnico, y a continuación recorrió la banda militar las principales calles de la ciudad tocando alegres piezas.

El 18 nos despertaron alegres y atronadoras bombetas, piezas alegres por las calles a las cinco de la mañana; a las doce, música y recámaras lo mismo que a las seis, y por la noche juego de pólvora.

El jueves 19 a las doce y a las seis, lo mismo día anterior: rosario solemne, sermón y visita de altares, terminando dicha fiesta con mucho entusiasmo, y debemos manifestar que en todos los rosarios y misas, se llena la Iglesia de personas, que en las puertas se agrupaban las mujeres y hombres por cuanto la Iglesia estaba llena y no se podía entrar. A continuación, o bien sea a las ocho y media de la noche hora en que salió el rosario, se efectuó el juego de pólvora

ra y la retreta en la portada de la Iglesia.

Los sermones estuvieron a cargo de los competentes sacerdotes presbíteros Fray Raimundo de Holoth, dominico; José Joaquín González, Presb. Borges y Ricardo Salas, respectivamente. La orquesta estaba bajo la dirección del entusiasta y competente señor don Juan Alfaro, quien preparó para estos días de regocijo, magníficas canciones que revestían carácter solemnísimos al cual merece felicitarlo por su entusiasmo y talento. La orquesta estaba compuesta por las siguientes personas: Órgano, don Fernando Murillo; violín, el profesor de música don Alfredo Morales y don Rodolfo Quesada; contrabajo, don Leonardo Soto; trombón, don Salomón Rodríguez; clarinete, don Moisés Salas, y flauta don José Arguello; y los que tomaron parte en los cantos son los siguientes: Cecilio Alvarez, de San José, Domingo González, Juan de Dios Sáenz, Abel Chaverri, señora María R. de Coronado; señoras Herminia Rodríguez y Lucila Rodríguez.

Respecto al arreglo de la Iglesia, debemos estar todos orgullosos; basta que estuviera a cargo de nuestro amigo don Juan José García; pues así este año se celebró con más pompa la solemnidad del Carmen, así quedó maravillosamente el arreglo de la Iglesia; por todo lado se veía la alegría; las tres naves estaban con giraldillas, cañastas y flores; así como el altar de la Virgen, que sólo una persona competente e inteligente, puede colocar un altar como el que tenía la Virgen del Carmen donde derramaba todas sus bendiciones a los devotos y religiosos de Heredia; es preciso decir nuestra felicitación al señor don Juan José García, por sus esfuerzos y talento que Dios le ha dado.

En la cúpula de la torre y toda la fachada por fuera flameaban unas banderas tricolores y amarillas con el escudo del Carmen y una

bonita iluminación todas las noches; esto estuvo a cargo de nuestro amigo Piloto Jesús Hernández; éste desinteresadamente nada más que por homenaje a nuestra madre santísima, hizo todos sus esfuerzos y subió a la cruz que está colocada en la cúpula de dicha Iglesia a adornar e iluminar.

Los juegos pirotécnicos y toda la pólvora que se gastó en esta solemnidad, fué elaborada por el famoso Heredianos don Silverio Chaverri Rojas una fábrica de pólvora muy recomendada en todas partes, por sus buenos resultados; los juegos pirotécnicos de todas las noches, estuvieron sumamente lindos; el público entero aplaudía por los extraños y hermosos inventos que hace el señor Chaverri. Este señor ha sido muy felicitado en San José, Atajuela y varias partes que encargan su pólvora en el taller de él, y así nos honramos nosotros los heredianos al felicitar al señor Silverio Chaverri, por el brillante éxito que siempre acoge en todo juego pirotécnico.

Así mismo elevamos nuestra felicitación a nuestro entusiasta Cura don Gregorio de J. Benavides, y a los que tomaron parte en esta hermosa fiesta pirotécnica: aquellos que ayudaron como mantenedores señores don Tranquillo Salas, Casimiro Vargas, Esmeralda de Morales, Abel Vargas, Rafael Lobo y Rafael Vargas y compañeros que tomaron el día dieciséis por motivo que el mantenedor de ese día se quitó ya casi en la víspera, pero siempre este día resultó solemnísimos.

Que la Patrona del Carmen bendiga y colme de felicidades a todas estas personas que se despiden del dinero para dedicárselo a Ella.

EL CORRESPONSAL

Dirección y Talleres de LA PRENSA: 7ª Avenida Es. te N° 344.

Aerogramas de ayer

LONDRES. —La nota de relaciones entregada al Embajador de las Potencias Aliadas y de la cual se envió copia al Embajador Americano para que informe al Gobierno de Washington y aunque no se tienen completos detalles de su contenido, se espera que ella contenga algunas medidas relacionarias para ambos países.

A bordo del Henderson, el Presidente Harding no tiene la intención de complacer la solicitud del Senador Brookhart y otros para una sesión del Congreso en este verano. Los miembros del Partido del Presidente Harding, dicen que no es necesario tal medida de reunión extraordinaria del Congreso. El Henderson llegará hoy en la mañana a la ciudad de City.

NEW YORK. —El ex Campeón de peso fuerte Johnson y campeón del mismo peso europeo Spalla, están haciendo tentativas para concertar un contrato y sostener un encuentro en el próximo Agosto.

NEW YORK. —Las ceremonias fúnebres para el Real Almirante Bigsbee quien comandaba el crucero "Wayne" fueron hechas ayer y su cadáver será sepultado en Arlington, hoy lunes.

AMERICUS C.A. - Jackson, espléndido jugador de Base-Ball y que había sido expulsado de organizador como resultado de un escándalo promovido por él durante las series que se efectuaban para obtener el campeonato mundial en 1910, firmó hoy un contrato para jugar nuevamente con la Liga American

cana de Base-Ball de semi-profesionales del sur.

WASHINGTON. — El Almirante E. W. Ebel quien había venido ejerciendo el comando de la flota de batalla del Pacífico, tomará hoy posesión como jefe de las operaciones navales que eran comandadas por el Almirante Coontz y quien ocupará otro puesto en Pensilvania.

LA HAYA. —Informes de oficiales dicen que anoche salieron de Berlín rumbo a la zona ocupada, ocho aviones bien equipados, llevando a bordo oficiales alemanes de alta graduación, pero otro despacho del Zeitung, indica que el rumbo es hacia Moscow. También salió una flotilla de cruceros auxiliares pequeños, que según se cree van vigilando la flota aérea, no se tiene informes cuál sea el fin que se proponen ambas escuadrillas al de orden de qué manera hayan sido movilizadas.

NEW YORK. —El manager del campeón argentino Luis Angel Firpo, ha dirigido un nuevo mensaje al manager del campeón mundial Jack Dempsey para que resuelva pronto la firma del contrato y lugar donde se firmará el contrato y lugar donde se verificará el encuentro de ambos pugilistas, pues por la tardanza se verá obligado Firpo a contraer nuevos compromisos con campeones europeos y de los Estados Unidos. En caso que Jack Kearns conteste satisfactoriamente y señale a Buenos Aires para efectuarse el encuentro, se dirigirá cable al Gobierno para que haga todos los pre-

parativos que había ofrecido anteriormente.

PARRAL CHIHUAHUA MEXICO. —Francisco Villa el jefe de bandidos mexicanos fué muerto en una selva en su rancho cerca de esta ciudad. Su secretario Miguel Trillos, y dos hombres más fueron también muertos: los asesinos se escaparon hacia las montañas perseguidos por un piquete de tropas federales el informe de ayer procedente de Chihuahua decía que Villa había sido muerto por su propio secretario Trillos y que en el combate habido entre los dos hubieron bajas de ambos combatientes en número de doscientos hombres, pero los informes detallados y últimamente recibidos dan a conocer que tanto Villa y secretario fueron agredidos de sorpresa por un grupo de bandidos encabezados por un enemigo del exbandido y que se presentaron en la hacienda de Canutillo bien armados, no se sabe aun el jefe de los bandoleros que los asaltaron.

BERLÍN. —Serios disturbios están ocurriendo en Berlín, cientos de personas han sido arrestadas y resultando varias muertas y todos los habitantes han sido detenidos en las calles.

Augusta C. A. —Todos los financieros de New York y los del Sur, están conferenciando para tratar de conseguir ambos la firma de la gran compañía importadora de algodón del sureste Barret y Company, esta compañía a su tiempo ha notificado a los de New York Cottonexchange, que están imposibilitados para contraer obligaciones que se basen en un millón de dólares.

Partido Reformista AVISO

La Tesorería General ha quedado instalada en mi casa de habitación, situada diez varas al Norte de la Imprenta Nacional, en donde tendrá el gusto de recibir las cuotas con que nuestros cooperadores quieran contribuir para los gastos indispensables del Partido, así como de atender los asuntos relacionados con la Tesorería.

ENRIQUE FONSECA ZÚÑIGA
Tesorero.

LA ESPAÑA

Avisamos a nuestra estimable clientela que mientras se nos acondiciona nuestro nuevo local la atenderemos en LA BODEGA de don Francisco Armijo, frente al lado Norte del Mercado.

Martínez y Co.

TRAUBE

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas, Cervezas Lager grande y pequeña; Doble grande y pequeña Aguas Minerales; Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger ale.

"Gets-It" Cura Callos



Los callos se desprenden

facilmente como se desprecia la parte del pie, cuando se le toca con el dedo "Gets-It". El ointment es un pronto destructor de callos. No hace dolorosas cortaduras. Instantaneo Alivio del dolor. Cuenta un fabricante londinense. Fabricado por Lawrence & Co., Chicago, U.S.A.

LA MOTOCICLETA

Veude sus licores del país a los precios siguientes:

Litro \$ 2.40
Botella " 1.80
112 botella " 0.90
114 botella " 0.50

Veudo este negocio porque tengo viaje para los Estados Unidos.

100 varas al Norte del Mercado.

TOBIAS VARGAS A.

Veladas Reformistas

Todo lo concerniente a estas veladas deberá tratarse por escrito o verbalmente con el que suscribe, quien lo comunicará al Comité.

Per el Comité Central de Veladas Reformistas.
FRANCO DE MENDOZA, F. E.
Secretario.

LA VOZ oficial del Partido AL PAIS

Juré cumplir íntegramente los Propósitos del Partido Reformista, cuyo artículo XVIII garantiza al ciudadano que su voto no será burlado con pactos ni combinaciones de ninguna clase.

En consecuencia, para la absoluta seguridad de todos los votantes sobre el cumplimiento de ese artículo, de acuerdo con el Comité Ejecutivo del Partido, que suscribe, vengo en declarar y declaro solemnemente al País que los Diputados que nosotros elijamos quedan comprometidos y obligados, bajo su honor, a no votar más que por mí, como Candidato del Partido, para Presidente de la República; y para el caso improbable de que mi nombre no se discuta en el Congreso, ellos se ABSTENDRAN de concurrir a la sesión en la cual se verifique la elección, para no favorecer con sus votos en forma alguna ni a uno ni a otro de los Candidatos que se discutan.

Asimismo, para satisfacción de mi conciencia, con franqueza y libertad declaro, para salvar todas mis responsabilidades con la Patria, que considero la posible elección del ciudadano don Alberto Echandi como algo funesto para el País por el círculo que lo rodea propiamente a él; círculo que en el pasado engendró el horrendo régimen de Tinoco, y de cuya actuación en los negocios públicos tenemos conocimiento todos los costarricenses.

Por lo tanto, desde ahora declaro que el Partido Reformista declina todas las responsabilidades que pudieran caberle por las consecuencias de una mala elección hecha en el Congreso, en los ciudadanos que no quieran acuerparlo con sus votos y vayan a favorecer así, mediante combinaciones de Diputados, las tenebrosas fuerzas de la reacción.

San José, Costa Rica, 7 de Julio de 1923.

J. VOLIO

A. SANTOS, J. JOAQUÍN RODRÍGUEZ, FLORENCIO HIDALGO C., ENRIQUE FONSECA ZÚÑIGA, NAPOLEÓN QUESADA, GONZALO ZAYAS BAZÁN, JULIO PADILLA, ABELARDO QUESADA CH., RAFAEL SALAZAR OREAMUNO, OCTAVIO MONTERO, BELFORD VALVERDE, FLORENCIO RIVERA A., JUAN RAFAEL PÉREZ, ADÁN GARCÍA G., FRANCISCO CASTRO ARGÜELLO, SILVESTRE SOLÍS L., MARINO MENESES, JOSÉ J. ZAVALETA, JUAN RAFAEL MENESES.

JOSE MARIA ZELEDON,
Secretario General.

Vale más errar creyendo

Vale más errar creyendo que errar dudando.

Si dudas de todo, hallarás el aguijón de la pena, por que muchas cosas te acacerán conforme a tu duda, y lo bueno que te acezca a pesar de ello, estará amargado por un escepticismo interior.

En cambio si en todo tienes fe, tus propios designios te serán algo gratos recordando que, hasta que no llegaron, esperaste... Y tus dichas florecerán como rosas plenas después de una estación entera de rosas.

La belleza muchas veces sólo necesita para realizarse como condición última, tu fe en ella.

El amor que vacilaba al nacer rompe resueltamente su capullo si no lo atrae la primavera de la fe, llama eficaz que todo lo hace germinar.

Si crees, habrá además en tus ojos algo imperioso y dulce al propio tiempo que sojuzgará y avasallará las almas.

Tus pies se posarán en la tierra con seguridad de dominio y tendrá tu andar un ritmo viril a cuyo compás gustará de ajustarse la buena fortuna.

En tus palabras habrá un sortilegio invencible, y el ademán de tus brazos llegará a ser tan augusto y definitivo como un signo de la fatalidad.

AMADO NERVO

Notas de Administración

Habiendosufridoesta Em presa periódica pérdida total en sus Intereres con motivo del incendio ocurrido en el mes próximo pasado, que destruyó su imprenta y oficinas necesitamos para el mantenimiento de nuestro Diario que los buenos Agentes que le sirven aporten a su favor el mayor número de actividades en cuanto a la propaganda y cobro de suscripciones, cuyos fondos se servirán remitirnos puntualmente al vencimiento de la primera quincena de cada mes.

Por razones de organización se ha resuelto suprimir las Agencias en aquellos lugares de la República donde no contamos con más de dos suscritores.

De ésta disposición se servirán tomar nota nuestros amables favorecedores para enviarnos el valor de la suscripción durante los primeros cinco días de cada mes, pues de lo contrario suspendiremos el envío del periódico.

Sociedad Cooperativa Constructora

Tesorería General

Se han activado ya las construcciones

Por este medio me es muy satisfactorio avisar a todos los interesados por el movimiento iniciado por esta sociedad, que el buen éxito ya alcanzado por la Cooperativa Constructora es un hecho indiscutible. Personas que han visto las construcciones ya terminadas y que personalmente se han enterado del Capital que en tan corto tiempo hemos podido acumular, no han vacilado en inscribirse como aspirantes, depositando previamente la suma necesaria para lograr obtener una de las acciones que por Indiferencia de algunos socios van quedando disponibles, bien pocas por suerte.

Es ésta quizás la oportunidad única que se presenta a las personas de escasos recursos de obtener una modesta e higiénica casa por una suma relativamente pequeña y en condiciones de suyo ventajosas.

Por acuerdo ya tomado por la Directiva e impulsado

por el deseo de no atrasar la marcha regular de la Cooperativa, esta Tesorería General ha empezado a disponer de las acciones atraídas, poniendo a salvo, desde luego, a los que por enfermedad comprobada, no pueden estar al día en sus pagos; pero sí haciendo a un lado a los que con facilidades para hacer frente a este pequeño compromiso, aun a la hora de la cosecha dudan si ha sido regada el suelo en buen terreno.

Cordialmente se invita a todas aquellas personas que tengan interés en esta sociedad nueva y de tanto provecho, a que hagan una visita a nuestras oficinas, en donde tendremos sumo gusto de proporcionarles amplios detalles acerca la marcha de la sociedad, prometiéndoles facilidades para que puedan obtener una acción, de las pocas que puedan quedar en adelante.

ANDRÉS BOZA CANO
Tesorero General

Para ese malestar, pereza y sueño, tome

DIGESTOIDES

después de comida

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Dr. Constantino Herdocia

De la Facultad de Medicina de París
MEDICO Y CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: de 10 a 11 y de 2 a 3, congreso al Teatro Variedades
Teléfono N. 143 San José, Costa Rica

Para la finca como para la ciudad el mejor camion es el

FORD



El carro liviano, fuerte y más económico que hasta ahora se ha conocido.

J. P. Arango & Co.

LA NOVEDAD DEL DIA

Caramelos de leche con postales artistas de Cine Mundial

Colección de 120 A 10 cts. paquete
De venta en todas partes

Unico depósito al por mayor en el Almacén de

Tomás Fernández

El domingo en La Sabana

En medio de inmenso entusiasmo, como corresponde a los grandes partidos y a la grande afición de nuestro pueblo por el Foot Ball, se verificó ayer en la Sabana el anunciado entre los equipos "Libertad" y "Cartaginés". La mucha expectación que por este juego había en los círculos deportivos, era debida a la nueva organización del "Cartaginés", que le ha dado sólo triunfos en la actual temporada del campeonato.

La partida estuvo reñidísima, llena de lances del mayor interés, debidamente apreciados por el público, que aplaudía con frenesí a los jugadores de ambos equipos. Y este entusiasmo llegaba a la locura, al delirio cuando después de enormes esfuerzos los contendientes lograban marcarse algún tanto. Podríamos extendernos en una crónica bien detallada del match, pero no lo hacemos por dos motivos: primero el poco espacio que tenemos en el periódico; segundo, la seguridad en que estamos de que la mayoría de nuestros lectores presenciaron el juego, del cual por mucho tiempo tendremos los mejores recuerdos. El triunfo fué de "La Libertad" por dos goals contra uno; y pocas veces se ha visto este equipo tan "a palitos" para vencer, como ayer contra el "Cartaginés"

ARZEL

Anúnciese en LA PRENSA



Conqueror

En nuestra vitrina exhibimos el reloj

GEM

que tiene cuerda para 8 días.

La persona que adivine el día, la hora y el minuto que se pare, recibirá una magnífica NAVAJA GEM, de seguridad, como obsequio.

Pase a registrar su nombre en esta semana

J. P. ARANGO Y CO.

No se olvide que los talleres de LA PRENSA se hallan situados en la 7ª Avenida Este, Número 344

TALLERES GRAFICOS DE LA PRENSA

Cigarrillos LEPANTO

Con artistas de cine conocidos en Costa Rica

10 cigarrillos 10 céntimos

SERIE POLITICA

Reformistas, Agricultas, Republicanos

12 cigarrillos 15 cts.

MISION EVANGELICA

150 varas al Sur del Seminario. Reuniones: Jueves y Domingo a las 7.15 p.m

Entrada libre y bienvenida. Venta de Biblias y libros evangélicos a precios de costo. Folletos gratis al que los solicite

Creemos en un solo Dios y en un solo mediano entre Dios y los hombres, nuestro Señor Jesucristo. Creemos en una salvación eterna sin pagar precio de por medio, ofrecida por el Evangelio de Jesucristo individualmente a toda persona, proporcionada por Dios en su amor como una dádiva, y efectuada mediante la obra regeneradora del Espíritu de Dios en la coacción; el precio de nuestro rescato no siendo oro, ni penitencia; ni obras meritorias nuestras, sino la vida del Hijo de Dios sacrificado en la cruz. La condición para recibirla es el entregarnos con fe y sinceridad al Señor Jesús como nuestro Salvador Señor y Maestro. Creemos en la Biblia como el mensaje de Dios a los hombres y como nuestra suprema regla de fe y de conducta.